

しもむら内視鏡クリニック様

自動ブラッシング機能付き『鏡内侍II G』の導入で、

内視鏡のセット・洗浄・消毒時間が短縮し 患者様の待ち時間ストレスを軽減!

さらに、内視鏡洗浄消毒の効率アップが人手不足解消にもつながり
検査・健康診断等をスムーズに案内! 地域医療の充実に貢献!



下村 保院長のプロフィール

2002年3月 福岡大学医学部卒業
2002年4月 福岡大学筑紫病院外科入局
2008年～ 2017年 千葉亀田総合病院(消化器内科医局長)
大牟田西村クリニック
福岡桜十字病院などに勤務
2018年11月 しもむら内視鏡クリニック開院

しもむら内視鏡クリニック様は2018年11月に福岡市に開業され、内視鏡による検査・治療と、健康診断等の予防医学にも特化したクリニック様です。

同クリニックの下村 保院長、および内視鏡検査技師の方から、内視鏡診療に対するお考えや方針、さらに自動ブラッシング機能付き内視鏡洗浄消毒装置『鏡内侍II G』採用の経緯や実際の使用感についても伺いました。

お話しくださった下村院長



クリニックの内視鏡検査



クリニックの処置室

写真:しもむら内視鏡クリニック

Interview

下村 保院長にお話を伺いました

クリニックの特長を 教えていただけますか

胃・大腸の内視鏡検査・治療を主とし、健康診断にも力を入れたところが当クリニックの特長です。健康診断に尽力している点は、他のクリニックと差別化できる点で、健診センター等では行き届かない二次健診や治療まで個々の患者様に関わらせていただけることに、大変満足しています。

病気になる前に生活習慣病を見直すことは、これからの医療として重要だと考えています。

昨今のコロナ禍の影響はありますか

非常にありました。多い月で200件近かった内視鏡検査数が1/3程度になりました。健康診断や内視鏡検査などを見送る旨の通達も出て、当院の主たる健康診断がほぼ行えない状況になったのが原因です。

2021年1月にやっと検査数が100件を超え、回復の兆しが見えてきています。

内視鏡検査で心掛けていることを 教えてください

何よりも、見落とさない検査を心掛けています。今では、楽に受けられることが当然となっている内視鏡検査ですが、その先駆けである千葉県の総合病院に勤めていました。

そこでは10年以上も前から、楽な内視鏡検査=熟睡でなく、身体の負担まで考えられた鎮静剤・鎮痛剤で、患者様にとって安全で負担の少ない検査を行ってきました。その方針をここでも採用し、苦痛や負担を軽減しながら内視鏡検査を行っています。

内視鏡による検査・診療を行う中で、 洗浄消毒の時間が課題だったそうですね

内視鏡検査間の待ち時間を短縮することが課題でした。スコープの数にも限りがある中、洗浄や消毒に時間がかかるほど、患者様の待ち時間は伸びます。そこを最優先に解決できればと考えていました。

『鏡内侍II G』により課題は解決しましたか

はい、解決しました。2020年10月に『鏡内侍II G』を導入した結果、平均5分で次の方を検査へ案内できるようになっています。ちょうど所見の入力等が終わるタイミングでスムーズに次の検査が始められるのは、想像以上の効率アップです。

内視鏡のブラッシング作業について どのように思われますか

洗浄消毒に必ず一人は必要だった手間がなくなり、人件費の面でも助かっています。個人病院では看護師一人一人のマンパワーに拠るところが大きいので、『鏡内侍II G』が自動でブラッシング作業を行っている間に、他の作業を進められることは非常に大きな意味があり助かっています。

高水準消毒薬を使用することについて 何か気になる点があったそうですね

高水準消毒薬は、とにかく消毒時間が長いというのが気になりましたね。内視鏡検査が増えたら間違いなく追いつかないと思っていました。

強酸性電解水についてはどう思われましたか

強酸性電解水の消毒効果に関しては、ガイドラインで認められているので何も心配していません。

また、『鏡内侍II G』は、洗浄効果がある強アルカリ性電解水を併用している点でもより安心です。

Interview

内視鏡検査技師の前田 花子さんに伺いました

開業時は高水準消毒薬の洗浄機を使用されていて、在庫管理もされていたそうですね

そうです。単純に「手間がかかる」というのと、朝一番で装置を立ち上げるのが大変でした。また、薬剤独特の臭いも気になりますし、ランニングコストもかかるというのが正直な感想です。

『鏡内侍II G』を初めて見たときの印象を教えてください

スタイリッシュでカッコイイと思いましたが、今まで縦型の洗浄機を見たことがなかったので、正直スペースに入りきれぬのかなと思いました。ところが設置してみると思いのほかコンパクトで、スッキリ収まり安心しました。

実際に、装置の使い勝手はいかがですか

『鏡内侍II G』は、セットするのが本当に楽です。ただ内視鏡を置くだけでセットできるので無理がなく、とても良い

と思います。腰への負担も少なく助かってますよ。このセットの仕方は、内視鏡にとっても優しいと思います。

この洗浄消毒機を使うまでは、ブラッシング作業時に飛沫が飛んできたこともありましたが、『鏡内侍II G』は内視鏡の管路内を自動でブラッシングしてくれるので、そのような心配もなく感染対策になると思います。

『鏡内侍II G』はしもむら内視鏡クリニックの重要な戦力、無くてはならない貴重な仲間です。

(下村 保院長談)

『鏡内侍II G』を導入して半年が経ち、患者様の待ち時間が激減したことは言うまでもありません。

今後、検査数が増え続けても、効率よく内視鏡検査を行うことができ、空腹で来院される患者様の待ち時間ストレスを軽減できるでしょう。

洗浄にかかっていた手間・時間・費用、全ての面でカバーしてくれる『鏡内侍II G』は、重要な戦力であり、これからも貴重な仲間です!

皆様お忙しい中誠にありがとうございました。



省スペースにも十分設置できる鏡内侍II G



内視鏡を置けば簡単にセットできる



スタッフの皆様

しもむら内視鏡クリニック

診療科目: 胃腸内視鏡内科、内科、肛門外科、外科

院長: 下村 保

開院: 2018年11月

〒132-0024 福岡県福岡市南区大橋1-9-16 lente福岡4F

P10-11 写真: しもむら内視鏡クリニック

ご案内

下記日程で各学会が開催される予定です。当社は企業展示の会場で鏡内侍IGを展示いたします。実施については各学会HPでご確認ください。

第101回日本消化器内視鏡学会

開催予定 5/14金・15土・16日

リーガロイヤルホテル広島、NTTクレドホール、広島グリーンアリーナ

企業展示 5/14・15・16 広島グリーンアリーナ

第86回日本消化器内視鏡技師学会

開催予定 5/14金・15土 広島国際会議場

企業展示 5/15 広島国際会議場

2021年3月現在

本製品に関する お問い合わせ先

ハイジニック器機ディビジョン03-5276-1920(または当社webサイトの「お問合せ」をご利用ください) デモをご希望の場合は最寄りの当社営業所までお問合せください。



製品HP